



Liebe Leserinnen und Leser,

heute wollen wir einmal den Fokus auf die vielen außerunterrichtlichen Aktivitäten richten, die uns noch bevorstehen: Freitag und Samstag ist das große RNG-Konzert in der Stadthalle, am Samstag der Altstadtstolperer. Und dann können wir uns alle noch beim Stadtradeln registrieren, was gut für die Gesundheit und fürs Klima ist. Sind Sie bei einem dieser Projekte dabei?

Herzliche Grüße von
Michael Roth und Sabine Dalumpines

RUPERTS Dilemma (Teil 1)



Ein Dilemma ist eine Situation, bei der man sich zwischen unangenehmen Dingen entscheiden muss. RUPERT steckt in einem solchen, denn die Neueinteilung der Klassen 8 steht an.

Die Wahl

- Wahl der Profile
- Alle Siebtklässler haben ihr Profulfach (zusätzliches Hauptfach in Klasse 8, 9 und 10) gewählt
- Das Ergebnis: NwT (44 Schüler*innen), Spanisch (34), Musik (25)

Vorüberlegungen

- Ziel: Es sind möglichst wenige Klassen mit gleichzeitigem Profilverricht zu bilden. Sonst drohen viele Hohlstunden für die Klassen 5 bis 10 oder mehr Nachmittagsunterricht
- Anzahl der Schüler (103) bedeutet: Es gibt vier achte Klassen
- Und damit: 8a (NwT), 8b (NwT und Spanisch), 8c (Spanisch), 8d (Musik)

So ging es dann weiter

- Kommunikation: Klassen 7 und deren Eltern wurden informiert
- Fest stand: Alle Musikprofiler (25) kommen in eine eigene Klasse
- Schüler*innen wurden aufgefordert, profil-reine Zweier- und Dreier-Gruppen zu bilden (also: nur NwT oder nur Spanisch). Zusätzlich konnten noch unter Bemerkungen weitere Angaben gemacht werden.
- Voraussetzung: Klassenleitung legte kein Veto ein, denn manche Konstellation wirkt sich ungünstig auf das soziale Gefüge einzelner Klassen aus
- Die Einteilung wurde vorgenommen und den Klassen mitgeteilt

Und dann passte es doch nicht

- Eltern beklagen, dass Fahrgemeinschaften nicht mehr möglich sind (obwohl Wünsche der Schüler*innen erfüllt wurden)
- Schüler*innen mit erfüllten Wünschen sind geknickt, weil Vermutungen und Hoffnungen (ge-

meinsam mit anderen Gruppen) nicht umgesetzt werden konnten

- Plötzlich haben Schüler*innen, die keine Wünsche angegeben haben, doch welche und wollen die Klasse wechseln.

Wie soll RUPERT damit umgehen?

- Was ist denn am wichtigsten: Pädagogik, Schülerwünsche, Fahrgemeinschaften oder Stundenplan?
- Ist es egal, wenn die Schüler*innen am RNG (mehr) Hohlstunden haben und Nachmittage verbringen?
- Wenn alle Wünsche und optionale Zusatzwünsche erfüllt werden, haben wir mindestens eine Klasse mit 40 Schüler*innen - ist das gewünscht?
- Die Klassen sollten in etwa gleich groß sein
- Soll RUPERT selbst entscheiden und die Wünsche außer acht lassen? Nach dem Motto: Man muss im Leben immer mit unterschiedlichen Zusammensetzungen klar kommen und Schule soll ja schließlich aufs Leben vorbereiten

Alles nicht ganz so leicht: Wenn Sie mögen und/oder eine Lösung haben, schreiben Sie RUPERT eine Mail (RUPERT@rng-wangen.de). Er antwortet ganz bestimmt.

Ach ja: Dilemma Teil 2 folgt in der nächsten Ausgabe. In der stellt RUPERT vor, warum erst gegen Ende der Sommerferien klar ist, ob aus aktuell vier Klassen 8 und 9 drei im nächsten Jahrgang gebildet werden müssen oder nicht - und dass sich das noch in der ersten Schulwoche 2023/24 ändern kann.



Die letzten Stolper-News

Am Samstag ist Altstadtstolperer - und das RNG ist mit dabei. Hier kommen die letzten Infos:

- Vor dem katholischen Pfarramt (hinter der Bäckerei Fidelisbäck) müssen am Samstag zwischen 15 und 16.40 Uhr die Laufkarten abgeholt werden.
- Gegen 10 Euro Pfand kann dort auch ein RNG-Lauftrikot geliehen werden.
- Die Laufkarte wird vorne am Trikot befestigt. Nach jeder Runde wird dort ein Kreuz vermerkt. Am Ende der gelaufenen 30 Minuten werden die Karten im Start/Ziel-bereich eingesammelt.

- Nach dem Lauf gibt es einen gemütlichen Ausklang bei Partybrezel und Getränke der Bäckerei Vogel - ebenfalls vor dem katholischen Pfarramt.

kicktipp		WM-Tippspiel 2023	
Tippbereich		1. Spieltag	
Gesamtschau		1. Spieltag	
Wandlungsbild		1. Spieltag	
Tippspiel	20.07.23 09:00	Neuseeland	Neuseeland
Tippspiel	20.07.23 12:00	Australien	Frankreich
Beispiel	24.07.23 09:00	Nigeria	Kanada
Tabelle	24.07.23 07:00	Philippinen	Schweden

WM-Tippspiel 2023

Ein Tippspiel für die Frauen-WM sei ein "absolutes Muss". So wurde es RUPERT zugetragen, weshalb sofort eines eingerichtet wurde: Im Juli und August findet in Australien und Neuseeland die Fußball-WM der Frauen statt. Wer noch mittippen und sich die Chance auf einen kleinen Preis wahren möchte, kann sich noch anmelden. Bisher sind nur 10 Tipper registriert. Für ein "absolutes Muss" recht wenig...

[Zur Anmeldung - "koscht nix"](#)

Wichtige Informationsquellen

Kultusministerium Baden-Württemberg
www.km-bw.de

Sozialministerium Baden-Württemberg
www.sozialministerium.baden-wuerttemberg.de

Robert-Koch-Institut
www.rki.de

[Impressum](#)

Rupert-Neß-Gymnasium Wangen, Jahnstraße 25 88239 Wangen im Allgäu
[Newsletter abmelden](#)